
9 6 Vortr~ge 

Diskussion z 
W. Weinberg, Stuttgart: 

(~ber den Ernst, der aus den vorgetragenen Zahlen redet, bedarf es keiner Be- 
merkung. Nut die Tatsache, daf die Professoren weniger Kinder haben als dureh- 
schnittlieh ihre Eltern, muf riehtig aufgefal~t werden. Zweifellos ist ja die Fruchtbarkeit 
der Geistesarbeiter im Riickgang begriffen, abet auch wenn die Fruchtbarkeit yon Ge- 
neration zu Generation sich gar nicht iinderte, wiirde diese Art yon ¥erg]eich dasselbe 
Bild |iefern und es wlirde sich anch in den Gemeinden, die noch 6 Kinder liefern, eine 
h~here Fruchtbarkeit der Eltern der Probanden ergeben, als bei letzteren. Das ist die 
Folge davon, daf die gr~feren Familien mehr Aussieht haben, Probanden zu liefern, 
gleichgliltig in welcher Riehtung letztere ausgelesen sind, und ob sie iiberhaupt eine 
Auslese darstellen. Die Kinderzahl der Probanden muff no twend ig  kleiner sein als die 
des Durchsehnitts ihrer Eltern. 

Der Vergleich beider Arten yon Zahlen l~flt daher keine Sehliisse nament]ieh in 
historischer Hinsieht zu, den liefert nur die Fruchtbarkeit der Geschwister der Pro- 
banden oder die Fruchtbarkeit der Geschwister der Probandeneltern. Aus den hollKndil 
schen Zahlen yon S te inmetz  und der seit etwa 120 Jahren koutrollierbaren Frucht- 
barkeit der wiirttembergischen ~rzte l~fit sich der faktische Riiekgang der Fruchtbarkeit 
deutlieh erkennen, und auf die Gefahr der Verarmung auch des platten Landes dutch 
die Aufsaugung der Begabten in die St~dte und hSheren Berufe hat schon Ammon 
hingewiesen. 

Die Notwendigkeit weiterer historiseher Vergleiehe besteht abet noch immer fort, 
und eine Ergiinzung der angefiihrten Daten in dieser Hinsicht ist zu wiinschen. 

Zur Statistik der Zwill ivgsvererbung 

Von W. Weinberg~ Stuttgart 

Der yon D a v e n p o r t  gegen reich erhobene Vorwurf, ich sei mit  einer 
vorgefafiten Meinung tiber die Vererbung der Anlage zu Zwillingserzeugung 
in m~nnlicher Linie und bei den eineiigen Zwillingen an meine statistischen 
Untersuchungen tiber Zwillinge herangetreten,  ist zuriickzuweisen. W e t  meine 
Untersuchungen genau durchliest, wird finden, dai~ ich sch0n 1901 die Er- 
gebnisse der Durchforsehung der Manneslinie auf Grund yon ca. 4000 Geburten 
mitgeteil t  und in meiner Arbeit  yon 1909--10 bereits rund 5000 Erfahrungen 
aus Stut tgar t  allein mitteilte und 1923 auch die Effahrungen bei Geschwistern 
yon Zwillingsv~tern und bei Briidern yon Zwillingsmiittern mitteilte. Das 
Material war  durchaus repritsentativ, denn es umfaflt alle tiberhaupt in S tu t tgar t  
feststel]baren Daten. Trotzdem die Ergebnisse bei dem etwa 20000 Geburten 
unffassenden Material negativ waren, habe ich aber den Gedanken D a v e n po  r t s, 
dai~ es sich um eine Vererbung verschiedener Lebensf~higkeit yon Sperma 
(und El) handle r durchaus als prinzipiell richtig anerkannt,  und damit  gerechnet, 


